

# Sólo disponibles en sector privado

## Llegan las vacunas actualizadas contra la Covid-19 y la influenza

- Nuevas variantes siguen representando un riesgo para la salud de la población



La vacuna contra Covid-19 actualizada en México se vende en 949 pesos, mientras que la vacuna tetravalente contra la influenza tiene un costo al público de 449 pesos.

Ya están disponibles en México la vacuna actualizada contra Covid-19, de la farmacéutica estadounidense Pfizer, y la vacuna tetravalente contra la influenza, necesarias para prevenir enfermedades respiratorias durante esta temporada invernal.

Las inmunizaciones se pueden realizar en consultorios médicos de cadenas de farmacias, lo que facilita su acceso a los habitantes de diversas localidades del país.

La vacuna contra Covid-19 se vende en 949 pesos, mientras que la vacuna tetravalente contra la Influenza tiene un costo al público de 449 pesos.

En 2023, se registraron más de 200,000 hospitalizaciones debido a infecciones

respiratorias agudas, siendo la influenza y el Covid-19, dos de las principales enfermedades que contribuyeron a las estadísticas.

Además, las enfermedades respiratorias son responsables de aproximadamente el 13% de las muertes anuales en México, según datos de la Secretaría de Salud.

La cadena de Farmacias Benavides en México citó datos de la Secretaría de Salud que indican que la Covid-19 sigue siendo una preocupación de salud pública, con más de 700,000 muertes confirmadas en el país desde el inicio de la pandemia.

“Aunque los esfuerzos de vacunación han logrado reducir la mortalidad, nuevas variantes y cambios en la esta-

cionalidad siguen representando un riesgo para la salud de la población”, alertó Arturo López, Gerente Médico en Farmacias Benavides.

Dado que las infecciones

respiratorias se incrementan durante el invierno, la vacunación es una de las medidas preventivas para reducir el riesgo de complicaciones graves, ya que la inmunización

anticipada permite que el cuerpo genere defensas.

“La vacunación continúa siendo el mejor método disponible para reducir el riesgo. Una vez al año será im-



Los esfuerzos de vacunación han logrado reducir la mortalidad por Covid-19, pero nuevas variantes y cambios en la estacionalidad siguen representando un riesgo para la salud de la población.

portante vacunarse contra estas enfermedades. Las vacunas son también la intervención más eficaz para prevenir la gripe estacional y responder a las pandemias”, finalizó Arturo López.

### SÓLO ESTARÁ DISPONIBLE EN EL SECTOR PRIVADO

La vacuna actualizada de Pfizer contra la nueva cepa de Covid-19 llegará a México en la primera quincena de noviembre, pero sólo está disponible para su adquisición y aplicación en el sector privado de salud, ya que las autoridades mexicanas sólo aplican vacunas diseñadas para la cepa ancestral, es decir para las primeras variantes de Ómicron.

“Las vacunas actualizadas sólo van a estar en el medio privado, es decir que van a tener un costo y quien decida pagarlas y aplicárselas se las pondrá; las vacunas que está poniendo el gobierno son de la cepa ancestral, es decir vacunas que no están actualizadas”, comentó Rodrigo Romero Feregrino, secretario general de la Asociación Mexicana de Vacunología.

Recordó que apenas el pasado 18 de octubre la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) aprobó la vacuna actualizada de Pfizer, la cual estará disponible en las farmacias del país en un periodo máximo de 3 semanas.

Explicó que la vacuna de Pfizer tiene una tecnología de ARN mensajero, lo que permite actualizarla constantemente para mantener la eficacia frente a las mutaciones del Covid-19, que ahora afecta a México a través de la variante JN.1.

“Hoy la vacuna ha demostrado en el laboratorio una neutralización del virus de entre el 80 y el 90 por ciento, pero la eficacia, es decir una vez que se aplica a los pacientes, es de entre el 40 y 60 por ciento, muy similar a la eficacia que tienen las vacunas contra la influenza”, agregó.